
АННОТАЦИЯ 

Удовлетворенность учебной деятельностью студентов с разным 

уровнем тревожности и академической успеваемости: аннотация к дипломной 

работе / Елизавета Юрьевна Дегтярёва; Факультет философии и социальных 

наук, Кафедра социальной психологии; науч. рук. О.Г. Ксёнда. 

Объект исследования – удовлетворенность учебной деятельностью у 

студентов. 

Предмет исследования – удовлетворенность учебной деятельностью 

у студентов с разным уровнем тревожности и академической успеваемостью. 

Цель исследования - выявить удовлетворенность учебной 

деятельностью студентов с разным уровнем тревожности и академической 

успеваемостью. 

Основные результаты. Статистическая обработка данных выявила, что 

у представленной выборки превалирует умеренный уровень ситуативной 

тревоги, и высокий уровень личностной тревожности. Это говорит о том, что 

респонденты склонны воспринимать большой диапазон учебных ситуаций как 

опасные. Данные студенты часто испытывают эмоциональное напряжение, 

дискомфорт, им сложно адаптироваться в новых ситуациях. 

Большинство студентов в общем удовлетворены учебной деятельностью, 

но имеются некоторые различия в результатах отдельных шкал. Наиболее 

удовлетворены студенты такими шкалами как, выбранной профессией и 

отношениями с однокурсниками. Выбор подходящей для себя профессии 

является главным критерием согласованности с самим собой при отсутствии 

внутриличностных конфликтов. Хорошие отношения с однокурсниками 

говорят о сплоченности коллектива и наличие доверительных отношений 

между студентами. Позитивная атмосфера как на учебных занятиях, так и за 

пределами университета приводит к комфортной и бесконфликтной 

обстановке в коллективе, а также о снижения уровня стресса и тревожности 

студента на учебных занятиях. 

Анализ академической успеваемости респондентов позволил нам 

определить взаимосвязь отметок, полученных студентами по итогам 

прошедшей сессии, и удовлетворенность учебной деятельностью. При 

сравнение академической успеваемости и параметрами методики «УУД», мы 

пришли к выводу, что взаимосвязь между некоторыми показателями имеется. 

Больше всего удовлетворены обучением студенты со средними показателями 

успеваемости шесть-восемь. Отличники, то есть те студенты, которые имеют 

средний балл девять-десять, показали наибольшие результаты 

неудовлетворенности обучением по всем показателям.  



Также, результаты исследования показатели наличие связей между 

ситуативной тревожностью и общей удовлетворенностью учебной 

деятельностью, а также связь с такими критериями как удовлетворённость 

досугом и руководительским составом, но корреляция данных показателей 

весьма слабая. 

Ситуативная тревожность также коррелирует с общей 

удовлетворённостью учебной деятельностью, имея сильную отрицательную 

корреляцию, то есть при повышении одного показателя, второй показатель 

снижается.  

Просматривая различия интересующих нас показателей, мы выявили 

статистически значимые различия как ситуативной тревожности, так и 

личностной, при общей удовлетворённости учебной деятельности студентов. 

Заниженные или завышенные показатели уровня тревожности не влияют на 

академическую успеваемость студентов. Так как данные показатели уровней 

тревожности есть как у абсолютных отличников, так и у студентов с низким 

показателем академической успеваемости. 
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ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, АКАДЕМИЧЕСКАЯ УСПЕВАЕМОСТЬ, 

ИССЛЕДОВАНИЕ УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ ОБРАЗОВАНИЕМ 

СТУДЕНТОВ С ТРЕВОЖНОСТЬЮ. 

 

Satisfaction with the educational activities of students with different levels of 

anxiety and academic performance: abstract to the thesis / Elizaveta Yurievna 

Degtyareva; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; 

scientific adviser O. G. Ksonda. 

Object of research: student satisfaction with educational activities. 

Subject of research: to reveal satisfaction with the educational activities of 

students with different levels of anxiety and academic performance. 

Purpose of research: to reveal satisfaction with the educational activity of 

students with different levels of anxiety and academic performance. 

The results. Statistical processing of the data revealed that the presented 

sample is dominated by a moderate level of situational anxiety and a high level of 

personal anxiety. This suggests that respondents tend to perceive a wide range of 

learning situations as dangerous. These students often experience emotional stress, 

discomfort, and find it difficult to adapt to new situations. 

Most students are generally satisfied with their learning activities, but there 

are some differences in the results of individual scales. Students are most satisfied 



with such scales as their chosen profession and relationships with fellow students. 

The choice of a profession suitable for oneself is the main criterion for consistency 

with oneself in the absence of intrapersonal conflicts. Good relationships with 

classmates speak of team cohesion and the presence of trusting relationships 

between students. A positive atmosphere both in the classroom and outside the 

university leads to a comfortable and conflict-free environment in the team, as well 

as to a decrease in the level of stress and anxiety of the student in the classroom. 

Analysis of the academic performance of the respondents allowed us to 

determine the relationship between the grades received by students at the end of the 

last session, and satisfaction with educational activities. When comparing academic 

performance and the parameters of the methodology "SEA", we came to the 

conclusion that there is a relationship between some indicators. The most satisfied 

students are students with an average performance of six to eight. Excellent students, 

that is, those students who have an average score of nine to ten, showed the highest 

results of dissatisfaction with learning in all respects. 

Also, the results of the study are indicators of the presence of links between 

situational anxiety and general satisfaction with educational activities, as well as a 

connection with such criteria as satisfaction with leisure and managerial staff, but 

the correlation of these indicators is very weak. 

Situational anxiety also correlates with general satisfaction with educational 

activity, having a strong negative correlation, that is, with an increase in one 

indicator, the second indicator decreases. 

Looking through the differences of the indicators of interest to us, we revealed 

statistically significant differences in both situational anxiety and personal anxiety, 

with the general satisfaction of students' educational activities. An underestimated 

or overestimated level of anxiety does not affect the academic performance of 

students. Since these indicators of anxiety levels are available both for absolute 

excellent students and for students with a low indicator of academic performance. 

Keywords: LEARNING ACTIVITY, SATISFACTION WITH LEARNING 

ACTIVITIES OF STUDENTS, ANXIETY, ANXIETY OF STUDENTS IN THE 

PROCESS OF LEARNING ACTIVITIES, ACADEMIC SUCCESS, STUDY OF 

SATISFACTION WITH THE LEARNING OF EDUCATION. 
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